
□

本报记者 张诗绮

10

四月的信阳

百 花 园 百 花 盛

开，争奇斗艳，吸

引了众多游客前

来观赏。 图为游

客正用手中的相

机兴致勃勃地为

百花园怒放的鲜

花拍照。

本报记者

黄 铎 摄

信阳九三学

社浉河区支社从

外地引进芳香植

物迷迭香苗种 ，

扦插

20

万株繁

殖， 预计

7

月份

可定植

50

亩，每

亩可实现纯收入

2500

元以上。 图

为专家在五星办

事处琵琶山社区

琴丰园迷迭香苗

种基地作技术指

导。

本报记者

黄 颖 摄

新县：背街小巷治理暖民心

本报讯 （虞 静 钱洪波

冯德平）如果说一条条大道是城

市的“面子”，那背街小巷就是城

市的“里子”，这“里子”舒不舒服

老百姓心里最有数。

2013

年，新

县县委、县政府将城区背街小巷

硬化、亮化工程列入十大民生工

程，加强综合整治，不仅把巷子

修到了百姓的家门口，更修到了

百姓的心坎上。

该县建设路的永乐巷过去

是一条土路，也是周围居民到主

街的必经之路。刘梅就是住在附

近的居民，每天她都要在这条泥

泞小巷里来来回回地走很多趟，

而现在，干净整洁的小巷不仅方

便了她的出行，更成了她和她的

老邻居们聊天遛弯的好地方。

这条背街泥路的转变 ，仅

仅是

2013

年该县背街小巷改

造提升的一个缩影。据了解，今

年

3

月份以来， 该县的背街小

巷改造涉及

60

条背街小巷，总

投入

290

多万元。截至目前，该

县已完成

22

条小巷硬化任务，

硬化面积

7400

多平方米，新砌

石岸

1350

立方米； 完成

40

条

小巷亮化任务 ， 安装护栏

200

米 、涵管

1740

米 、路灯

150

多

盏。

巷子虽小，却与老百姓的生

活息息相关，城区这些背街小巷

硬化改造，极大地提升了城市的

宜居程度和居民的幸福指数，不

仅赢得了百姓的赞誉，更展示了

新县舒心、整洁、靓丽的新形象。

信阳国际家居产业小镇三条道路集中建设

本报讯

(

邓 悦

)

信阳国际

家居产业小镇自今年

1

月首

个工程开工以来，规划设计、

招商引资、 工程建设等各项

工作扎实有序推进， 整体开

发建设呈现出蓬勃向上的良

好态势。

4

月

16

日，小镇生产

区重要的基础设施工程———

纬北四路开工，截至目前，园

区内已有

3

条道路集中开工

建设。

纬北四路位于小镇启动

区内， 建设定位为交通次干

道，对服务厂房施工与生产交

通需求有重要意义。 道路长

2089

米， 宽

25

米， 东临

224

省道。

据了解，

2013

年，小镇将

启动五横一纵的主次干道建

设，长约

20

公里，计划在年底

前全部开通，建成后将成为园

区立体交通网络构建的主力

军，为启动区生产、商贸开发

建设提供便利交通。 目前，

6

条道路的规划设计工作已经

完成，并根据工作面安排最快

的施工方案。

在建设方面，小镇引入了

ISO9000

标准、综合信息管理

系统， 积极和质检人员互动，

量化采购标准，量化考核工程

指标，让施工进展加快。

信阳工业城

深化“零阻碍”服务 优化工业发展软环境

本报讯（苏锡银 史 展）

茶文化节临近，信阳工业城在

抓好招商引资工作的同时，积

极创新服务方式，进一步深化

“零阻碍”服务，优化工业发展

软环境。

制定方案。 该区出台了

《关于加强干部作风和重大项

目督查工作的通知》、《关于建

立项目建设责任制度的通知》

和《信阳工业城全程代办服务

实施办法》， 将中央 “八项规

定”的贯彻和工业城的工作实

际结合起来，把干部作风建设

与提高招商引资、项目建设的

质量和效率结合起来。

明确责任。该区实行领导

干部联系项目责任制，科级干

部既是项目责任人，又是该项

目的首席代办员，其职责是与

项目方沟通联系、代办各项手

续、跟踪服务、发现问题、解决

问题。

设立机构。 该区由工业城

零阻碍服务办公室牵头， 设立

全程代办服务中心。 建设、国

土、规划等相关单位派员进驻，

作为专职协办员， 协助并受理

首席代办员为企业代办的各项

行政审批和公用事业服务事

项。

强化督查。该区成立了干

部作风和重大项目联合督查

领导小组，对工业城的项目建

设进行督查。主要督查项目按

时间节点推进的情况、职能部

门履职服务项目情况等内容。

督查结果以《督查通报》形式

下发，并建立督查台账，纳入

目标管理，作为年终目标考评

内容和干部提拔重用的参考

依据。

截至目前， 全区

95

个在

建项目都有相应的首席代办

员，共解决各类问题

70

余起，

又好又快地推进了项目建设。

浉 河 区 特 色 旅 游 展 新 姿

我们来看一组数据，

1998

年， 浉河区茶

叶种植面积

8

万亩，茶业产值

1.6

亿元，农民

人均茶叶收入是

193

元，茶叶在农民收入中

的比重占到

9%

。

截至

2012

年底， 浉河区全区茶园面积

52.3

万亩，可采摘面积

43

万亩，茶叶总产量

2.2

万吨， 茶叶综合产值

50.6

亿元， 占全区

GDP

的

20.35%

， 占 农 民 人 均 纯 收 入 的

57.95%

。 目前，全区拥有国家级农业产业化

龙头企业

1

家， 省级农业产业化龙头企业

2

家，市级农业产业化龙头企业

12

家，各类茶

叶专业合作社

180

多家， 获得

QS

认证的中

小型初制加工企业

58

家。

2009

年，该区获得了“全国十大特色产茶

县（区）”荣誉称号；

2010

年，该区被评为“中国

名茶之乡”；

2009

年以来， 该区连续四年获得

“中国十大重点产茶县区” 荣誉称号；

2010

年

度的“中绿杯”名优绿茶评比活动中，该区获

得四枚金奖；

2012

年，该区被农业部授予“全

国农业（茶叶）标准化示范县”荣誉称号。

因茶而兴，以茶扬名。 多年来，我市成功

举办的茶文化节， 不仅为信阳人挣足了面

子，更是大力促进了浉河区以茶为依托的特

色旅游产业的发展，“大美浉河”这张信阳旅

游的精美名片，正在被发送到千家万户。

阳春三月的一天， 在该区茶乡浉河港乡采

访时， 记者在一户茶农家中结识了一批湖北孝

感的游客， 在饱览了

茶山美景后， 他们从

茶农手中购买了

32

斤鲜叶， 并请茶农现

场代为加工。 等待的

过程中， 他们尽情地

享受了一顿原汁原味

的农家地锅饭。 傍晚

时分， 这些游客带着

刚炒制成的散发着清

香的干茶，意犹未尽地与我们挥手道别。 临走时

感叹地说：“这一趟茶乡行， 既让我们欣赏了这

一片青山秀水，又让我们享受了制茶的乐趣，我

们此行不虚，信阳不愧是个美丽的茶乡！ ”

每逢春茶上市，像这样的为茶而来的游

客数不胜数，这一切，受益于茶文化节的举

办，受益于市委、市政府大力发展茶产业的

战略部署。 作为信阳市的中心城区，近年来，

浉河区在打造茶文化特色旅游上下足了工

夫。 首先，强力实施茶文化游，（下转第二版）
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固始：驶入绿色农业发展快车道

本报讯（刘 倩）近年来，固始县依托丰

富的绿色农产品资源、坚实的生态农业基础

和文明传承，牢固树立“绿色就是经济，生态

就是效益”的理念，坚持以绿色农业为主线，

不断加快发展步伐，绿色生态农业得到了突

飞猛进的发展。

生态种植历久弥新。 该县以涉农企业为

龙头，以生产标准化、管理规范化为手段，积

极营造了一批以绿色生态农业、 绿色精品蔬

菜、 生态优质高效畜禽和水产等为主的生产

基地和园区，先后建立了粮油、蔬菜、茶叶、柳

条等优势生产区域。

2012

年，该县粮食种植面

积达

231

万亩，粮食总产量达

24

亿斤，连续

七年被国家农业部命名为 “全国粮食生产先

进县标兵”、“全国绿色农业建设示范县”。

生态养殖蓬勃发展。 该县全面推广固始

鸡、豫南黑猪等野外散养模式。 据统计，该县

现拥有规模化养殖场户

1.1

万多个，固始鸡、

固始白鹅、固始麻鸭“三禽”饲养量

5700

多

万只，销售鸡蛋约

15.6

亿枚，年生猪出栏量

143

万头，水产面积

24

万亩，优质水产养殖

基地

5

万亩。 现在，该县已成为周边大中城

市，特别是华东地区重要的绿色食品供应基

地和农产品供应基地，同时也赢得了“全省

水产十强县”、“全省畜牧业发展重点县”等

荣誉称号。

生态产业方兴未艾。 目前，该县每年养

鸡在

2700

万只左右， 围绕鸡形成了鸡粪喂

猪、喂鱼、种菜等产业链。 此外，该县还把沼

气作为种养结合的接口，目前全县共有“猪

（鸡）—沼—鱼—菜（粮、树）”立体种养示范

村、组

300

多个。 用畜禽粪便建沼气池，沼气

照明供燃，沼液喂鱼，沼渣种菜、种粮、种树，

生产出来的农产品不仅产量高，而且价格也

比同类产品高得多。

农业产业化体系日渐健全。 该县形成了

农产品的市场体系、信息网络体系和技术支

撑体系，建成区域性农产品批发市场

12

个，

农贸市场

87

个， 拥有各类农村流通组织

73

家，农民专业合作组织

569

家，农民经纪人

10

万人。全县粮油、畜禽、茶叶等七大支柱产

业

20

多个品种实现了产业化配套， 拥有涉

农企业

364

家，年产值

30

多亿元。 全县

137

家重点工业企业中，半数以上都是绿色农产

品加工企业。

绿色环保品牌越叫越响。 目前，该县共

拥有省级以上认证和认定的优质农产品及

产地

21

个，农产品注册商标

64

个，使用范

围覆盖固始达

90％

的农产品 ，

16

家企业通

过

ISO9000

国际质量体系认证，锻造了一批

固始县农产品品牌，提升了“固”字号农产品

的市场竞争力。
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平桥区

开展系列活动迎接“世界读书日”

本报讯（刘国启 杨传伟）今年

4

月

23

日是第

18

个 “世界读书

日”。 为倡导全民阅读，在全区上下

营造浓厚的读书氛围，近期，平桥区

将组织开展系列活动，迎接“世界读

书日”的到来。

举办经典名篇朗诵会。 该区把

经典名篇朗诵会作为纪念“世界读

书日”的特色文化品牌，围绕“让书

香洋溢平桥、 以文化引领发展”精

心打造 ，将从各乡镇 、区直机关和

学校选拔优秀选手，选取毛泽东著

作《为人民服务》、莫言散文《母亲》

等经典作品进行诵读。 届时将邀请

中央人民广播电台、北京人民广播

电台等著名播音专家示范引读、同

台朗诵。

举办图书捐赠活动。 该区举办

以“捐一本好书、献一份爱心”为主

题的图书捐赠活动， 广泛动员全区

广大干部职工以及社会热心人士，

踊跃向各乡镇公共图书馆和农家书

屋捐赠图书。

开展读书演讲比赛。 该区在全

区中小学开展“让书香洋溢校园、让

心灵沐浴书香” 为主题的读书演讲

比赛。 同时，通过开展以“读书爱好

者之家”、“我最喜欢的一本书”等为

主题的读书心得交流活动， 不断激

发广大师生的读书兴趣和阅读热

情。

举办读书摄影展。 该区举办以

“最美的读书瞬间”为主题的读书摄

影展， 动员区内外广大摄影家和摄

影爱好者用手中的镜头， 记录下不

同人群生动鲜活的读书瞬间。

制作读书活动宣传画册。 在纪

念“世界读书日”系列活动结束时，

该区将制作高质量的宣传画册，记

录系列活动开展的精彩瞬间， 充分

展现该区在文化建设领域取得的突

出成就。

息县：新型肥料受青睐

本报讯（时秀敏 徐 维）“我今

年

70

岁了，种了一辈子田，没用过

这样好的肥料。 俺麦季用了效果好，

所以稻季又来买！ ”

4

月

17

日，息县

路口乡尚庄村农民徐培中专程来到

息县领子肥业有限责任公司购买新

型肥料， 正巧赶上了公司请来的农

艺师为客户面对面地讲解新型肥料

的原理和施肥要领。 听完讲解，老人

高高兴兴地购买了需要的肥料。

在农技课堂上，挤满了和徐培

中一样前来购买新型肥料的群众

和经销商。 张陶乡佘老庄村村民余

安华去年种了

30

多亩小麦， 其中

有

20

亩用了新型肥料，通过对比，

今年他决定全部用新型肥料。“农民

种地讲的就是好肥料。肥料不好，别

说一亩地

180

元，就是

18

块钱，俺

也不会再来买了。 ”余安华说。

到底是什么样的新型肥料让种

庄稼的“老把式”们赞不绝口？

“过去，老百姓种地需要分类分

步施肥。 现在我们加了控释肥的新

型专用肥， 能够在作物生长过程中

逐步释放肥效， 一季只需要一次施

50

公斤即可满足作物生长需求，既

减少了成本，又省事省力，群众自然

欢迎。 ”该公司董事长张领解开了我

们的疑问。

领子肥业有限责任公司是息县

招商引资的重点企业，也是目前我市

唯一一家大型肥料生产企业。据张领

介绍， 眼下正值春耕生产大忙时节，

每天前来购买肥料的车辆都排起了

长龙。 农民对新型肥料的认可，说明

他们科技种田的认识越来越高。

市

第

二

次

民

政

会

议

召

开

本报讯（记者 杨 柳 见习记者 程 成）

4

月

17

日上午，我市召开第二次民政会议。 市长乔新江，省

民政厅副厅长董颖生出席会议并讲话。 市委常委、信

阳军分区政委袁玉新，市人大常委会副主任高潮，市

政府副市长包盛柏，市政协副主席曹茂明出席会议。

乔新江在讲话中充分肯定了我市民政工作取得

的成就。 他说，民政工作成效日益明显，地位日益提

升，作用日益突出，社会影响日益扩大，为全市经济

社会发展和大局稳定提供了可靠保障， 作出了积极

贡献。

就做好新形势下民政工作，乔新江要求，一要充

分认识民政工作重要地位。 随着经济社会的快速发

展，民政工作的任务越来越繁重，责任越来越重大。

做好新时期的民政工作， 关系党和国家方针政策的

贯彻落实，关系基层政权建设和巩固，关系人民群众

的安危冷暖。 各级各部门一定要从战略和全局的高

度， 充分认识抓民政就是抓发展、 抓民政就是抓民

生、抓民政就是抓稳定。

二要努力发挥民政工作重要作用。 要准确把握

经济社会发展的新要求，顺应群众的新期待，切实发

挥好民政在社会建设中的骨干作用， 以提高困难群

众生活保障水平、加快民政公共服务设施建设、提升

民政公共服务能力为重点， 更加注重保障和改善民

生， 发挥好保底作用； 更加注重加强和创新社会管

理， 发挥好基础作用； 更加注重支持和促进国防建

设， 发挥好支持作用； 更加注重提供和强化社会服

务，发挥好支撑作用，努力开创我市民政事业科学发

展的新局面。

三要切实强化民政工作保障机制。 民政工作事

关全局、事关发展、事关民生、事关稳定。各级各部门

一定要进一步改进工作作风，形成工作合力，创新体

制机制，夯实基层基础，努力在提高保障水平上下工

夫， 在创新体制机制上出成果， 在狠抓落实上见成

效，共同推进民政工作向更高水平发展。

乔新江最后强调，做好新形势下的民政工作，责

任重大，使命光荣。 让我们在省委、省政府的正确领

导和省民政厅的大力支持下，以更加饱满的热情，更

加务实的作风，更加有效的举措，不断开创我市民政

事业新局面， 为全面提升魅力信阳建设水平作出新

的更大的贡献。

董颖生在讲话中说，信阳市委、市政府高度重视

以保障和改善民生为重点的社会建设， 把民政工作

摆上重要位置，为民政事业发展注入了强大动力，提

供了有力保证，信阳各项民政工作取得了显著成就，一些工作走在了全

省乃至全国前列。董颖生表示，省民政厅将一如既往支持信阳民政事业

发展，希望信阳在发展社会服务方面迈出更大步伐，在强化协作协同方

面实现更大突破，在实现民政管理服务科学化方面取得更大成效。

包盛柏就做好全市民政工作作了具体部署。

会议对全市民政工作先进集体和先进工作者进行了表彰，罗山县、

新县、平桥区等县区作了典型发言。
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